

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

THE FLOWERS COLLECTION

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 1er JANVIER 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

LES FLOTTES ALLIÉES BOMBARDENT PALO EN AUTRICHE SÉRIEUSES ÉMEUTES A VIENNE—ABDICATION DE L'EMPEREUR

L'ABEILLE

VOUS SOUHAITE UNE
BONNE ET HEUREUSE ANNÉE

1er JANVIER 1915

POLA ET ROUIGNO

Ports d'Autriche bombardés

ACTIVITE DES FLOTTES ALLIEES
DANS L'ADRIATIQUE. — GROS
CUIRASSE AUTRICHIEN AVA-
RIE PAR UN SOUS-MARIN
FRANÇAIS.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Copenhague, 31 décembre. — Une
dépêche reçue ici de Berlin fait part
de la reprise des hostilités contre
l'Autriche par les flottes des alliés
dans la mer Adriatique.
Trente navires de guerre français et
anglais ont commencé ce matin le
bombardement du port de Pola, base
navale de l'Autriche.

Le port de Rouigno, à quinze milles
de Pola est simultanément attaqué.
On s'attendait à cette réouverture
des manœuvres navales de la part des
alliés. Il y a quelque jours un sous-
marin français s'est aventuré dans la
rade de Pola et a été coulé par les
croiseurs autrichiens.

Londres, 31 décembre. — Le "Daily
Mail" publie une dépêche de son cor-
respondant à Venise, annonçant l'ex-
ploit d'un sous-marin français au
large de Pola. Le petit navire réussit
à torpiller un des plus gros cuirassés
de la marine autrichienne, le "Viribus
Unitis", superdreadnought, mais le
cuirassé fut seulement avarié, et put
se rendre en lieu sûr, sous la protec-
tion des canons du fort.

Le "Viribus Unitis" a un déplacé-
ment de 20.000 tonnes et son équipage
est de mille hommes.

UN RAID MEURTRIER.

Plusieurs morts et blessés à Dunkerque.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Londres, 31 décembre. — Quatre aéro-
planes allemands ont bombardé la
ville de Dunkerque, mercredi matin
causant la mort de quinze personnes et
blessant trente deux autres. Une
bombe s'abattit sur les fortifications,
deux autres endommagèrent la gare du
chemin de fer, et plusieurs autres tom-
bèrent sur différentes parties de la
ville, sur les faubourgs de Rosendaal,
Godequerque et Funnas. Un grand
nombre de maisons furent détruites.
Un enfant et un bras emporté par une
des torpilles et une vieille femme a été
tuée. Malgré le feu nourri et incessant
des canons des forts et des fusils des
soldats les avions ennemis réussirent à
s'éloigner sans avaries.

RUMEURS DE L'ABDICATION DE
L'EMPEREUR D'AUTRICHE.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Paris, 31 décembre. — Une dépêche
qui n'est pas officiellement confirmée,
annonce l'abdication de l'empereur.
Le monarque avait accompli sa 41^e an-
née le 13 août 1874, et le 3 décembre 1914 il avait
régné soixante-trois ans.

ECHEC DE L'ARMEE EN POLOGNE.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Pétrograd, 31 décembre. — Un gé-
néral allemand von Hindenburg n'a pas
réussi à détourner les russes du siège
de Cracovie, au moment où Varsovie
est assiégée. Les russes ont gagné une vic-
toire sur l'armée allemande
en Pologne du Sud, entre Pilitza et la
Vistule.

MEXIQUE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington, 31 décembre. — Le Dé-
partement a reçu des dépêches lui
communiquant l'assassinat de deux
officiers et dix-huit hommes du parti
de Carranza. Des bandits ont ar-
rêté un train à trente milles de Vera-
Cruz, et c'est là qu'a eu lieu l'exécution;
le train a été brûlé.
Le consul Edwards à Tampico, fait
savoir que Juan José Muesques, récem-
ment exécuté à Mexico, n'était pas un
sujet Américain, comme on l'avait pré-
tendu.

Le Consul Mendez, représentant les
intérêts de Carranza à la Nouvelle-Orléans
a été informé par câble que les gé-
néral de Carranza ont battu les troupes
de Villa à Ebanos près de Tampico et
marchent sur San Luis Potosi. Il rap-
porte de même la prise de Chilpan-
cingo, capitale de l'Etat de Guerrero,
laquelle a été occupée par les Zapa-
tistes.

EMEUTES DANS DES PROVINCES AUTRICHIENNES

Manifestations populaires
demandant la paix

PANIQUE A SARAJEVO EN BOSNIE
A L'APPROCHE DE L'ARMEE
SERBE.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Londres, 31 décembre. — Du corres-
pondant à Bâle, Suisse, du "Daily
Chronicle", plusieurs dépêches reçues
par lui sont publiées aujourd'hui, venant
de six provinces autrichiennes, annonçant
des soulèvements popu-
laires, des émeutes très sérieuses, des
rencontres sanglantes. A la l'ex-
plosion générale causée par la guerre
et les misères qui l'accompagnent.
Des assemblées publiques en faveur
de la paix ont été promptement sup-
primées par la police à Vienne. Un
grand nombre de manifestants ont été
blessés et beaucoup des prêtres catho-
listes ont été jetés en prison.

Les troubles analogues ont éclaté
avec violence à Budapest et à Prague,
aussi en Transylvanie, à Agiam, et
dans plusieurs villes de Dalmatie.
Il y a eu une panique à Sarajevo,
capitale de la Bosnie, à la nouvelle de
l'approche de l'armée serbe.
Plus de cent personnes ont été ar-
rêtées et emprisonnées sous l'accusa-
tion de conspirer pour une révolution.

SUCCES DES ALLIES.

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Londres, 31 décembre. — La situa-
tion stratégique des troupes alliées en
Belgique et au Nord de la France est
considérée meilleure en ce moment
qu'elle ait jamais été.

Récompense

Le conseil de direction des mar-
chands en détail, de l'Association de
Commerce, par l'entremise de M. B.
Kreger, président, offre une récom-
pense de \$250 pour l'arrestation et la
condamnation des cambrioleurs qui
ont dévalisé la vitrine de la Coleman
E. Adler Co., mardi soir.

Chronique Régionale

EN LOUISIANE

Incendie.
Plaquemine, 30 décembre. — Le
vieux bâtiment de la banque de Pla-
quemine, appartenant à la succes-
sion de A. H. Gay, et occupé par la
compagnie des téléphones Cumberland
et d'autres a été la proie d'un incen-
die ce matin. Les dégâts sont évalués
à mille dollars à peu près.

Nouvelle publication.
Bogalusa, 31 décembre. — Le pre-
mier numéro de l'Entreprise, journal
hebdomadaire paraît aujourd'hui. S.
A. Moss, anciennement avec le Times-
Picayune est le gérant. La rédaction
sera dirigée par l'ex-gouverneur
Sanders.

Train dévalisé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
San Antonio, Texas, 31 décembre. —
A peu près \$800 en argent comptant
et \$3000 de bijoux ont été volés aux
voyageurs de l'Express Sunset de la
Nouvelle-Orléans, d'après les rap-
ports officiels de la compagnie. Il
paraît que les bandits ne sont pas loin
de la frontière mexicaine.

LE VOILE.

C'est de ce nom presque religieux
que l'on désigne la coiffure qui com-
plète le blanc costume des infirmières
de la Croix-Rouge, en achevant de
lui donner une sorte de grâce peu
orientale.

D'où vient le voile? De Russie. C'est
la marquise de Montebello, femme de
notre ancien ambassadeur, auprès du
Tsar, qui, depuis longtemps attachée
aux œuvres de Croix-Rouge, avec l'ad-
mirable dévouement que l'on sait, en
l'honneur de la paix de cette coiffure, si
pratique au point de vue de l'hygiène
et si jolie, la tenue de ses compagnes.
Elle avait remarqué la coquetterie
de cette parure pourtant si simple, et
elle avait deviné son succès qui rend
plus doux encore à nos pauvres blessés
les soins délicats et maternels que
leur prodigent ces volontaires de la
Charité.

L'asile des enfants
abandonnés

Aujourd'hui, l'asile des enfants
abandonnés sera mis sous la protec-
tion d'Alex Pujol, député commissaire
des propriétés publiques. T. H. Ag-
new, qui a été pendant de nombreux an-
nées surintendant de l'Institution, se
occupera dorénavant entièrement de
la Surintendance de la Société Pro-
tectrice de l'Enfance.

Blessé dans une chute

A 4 heures 45, hier après midi, pen-
dant que Morris Durant, 22 ans, habi-
tant avenue du Parc de la Ville et
carrillon, employé par la "Pen
Bridge Construction Company", se
trouvait sur sa sonnette au Nouveau
Bassin, près de Broad, il perdit l'é-
quilibre et fut précipité sur le so-
d'une hauteur de 20 pieds. Dans sa
chute il se contusionna aux reins et
au poignet droit. Il fut transporté à
l'Hôpital de la Charité.

Le Fils du Kaiser
le Prince AUGUSTE-GUILLAUME
vient de se casser la jambe

Encore un prince! Ah! maladie!
Comme dit Monsieur Paul Bourget.
Alors c'est une épidémie
Contre quoi tout est sans effet?

Ces Hohenzollern, quelle clique!
Partout on heurte un rejeton.
La punaise est moins prolifique
Que cette écœurante Maison.

Et c'est, au fond, la même race:
Il est aisé de constater
Que lorsqu'un de ces princes passe
Il est bon de désinfecter.

Donc, le prince Guillaume Auguste,
Quatrième fils du kaiser,
Qui sûrement n'a rien d'auguste,
A chu les quatre fers en l'air.

Et cette illustrissime Altesse
A dans ce geste inattendu,
Montré ses quartiers de noblesse.
Son écusson s'en est fendu.

En votre âme candide et pure,
Vous croyez fort probablement
Qu'il est tombé d'une blessure
Reçue au front, en combattant?

Quelle erreur! Chez ces bons apôtres,
Pas un qui ne soit un couard:
Alors qu'ils font tuer les autres,
Ils sont prudemment à l'écart.

Par suite, il sied qu'on en rabatte,
Et c'est en auto, cette fois,
Qu'Auguste s'est cassé la patte,
Et, s'il vous plaît, à quatre endroits.

Point ne sera, je crois, sans peines
Qu'on la lui rafistolera;
Notez qu'Auguste a dans les veines
Le sang de monsieur son papa.

Car c'est une belle famille:
L'empereur est quasi manchot,
Auguste n'a plus qu'une quille,
Oscar est... l'âcheur de par trop.

Et l'on verra de beaux spectacles,
Si cela continue un brin:
Ce sera la cour des miracles
Logée à la cour de Berlin.

Donc, notre Auguste est à la chambre;
S'il veut aller prendre Galafé,
Il n'aura, pour le dix décembre,
Jamais ses pouspous recollés.

Et voté ce distingué prince
Empêché, naturellement,
N'aurait-il pas plus qu'un
Cassé d'arriver à l'âge de la mort?

Le Temps

BULLETIN METEOROLOGIQUE OFFICIEL

Observations prises jusqu'à 8 heures du soir,
Vendredi, 31 décembre.
Prévisions pour le Samedi, 1er janvier 1915.
Ciel: Couvert. Température: Maximum, 10; Minimum, 2.

Heure	Température
7 h. m.	10
8 h. m.	10
9 h. m.	10
10 h. m.	10
11 h. m.	10
12 h. m.	10
13 h. m.	10
14 h. m.	10
15 h. m.	10
16 h. m.	10
17 h. m.	10
18 h. m.	10
19 h. m.	10
20 h. m.	10
21 h. m.	10
22 h. m.	10
23 h. m.	10
24 h. m.	10

Les souhaits du philosophe

me
Voy
tua
pas
pécial pour l'Abeille.

Il est d'habitude de faire des sou-
haits le premier de l'an, et cette cou-
tume qui date du déluge, est parvenue,
jusqu'à nous de père en fils. Nous qui
tenons à tout ce qui nous vient des
ancêtres, nous nous conformons à cette
coutume, et nous vous envoyons nous
souhaits que nous vous prions d'insé-
rer dans votre estimable journal. Or
donc, nous souhaitons:

Aux jeunes filles, soupirants bien
tendres, bien laborieux, bien élevés,
voire même, jeunes époux dévoués et
attentifs;

Aux jeunes gens français, belles à
l'œil, au cœur pur, au regard chaste
et aimant, voire même, jeunes, épou-
sés, soit en l'ornement et le rayon-
nement de leur intérieur;

Aux mères, mères, bébés roses bien
roulis, bien intéressants, qui réjouis-
sent de leur babillage et qui soient la
lumière de leur foyer;

Aux grand-mères, petits enfants res-
pectueux et soumis, qui écoutent avec
intérêt, les contes de Peau d'Âne
et de la mère Loie.

Aux papas, progéniture qui leur
resssemble par les beaux côtés.

Aux petits enfants, toujours en quan-
tité, carrosses d'une bonne maman, et
maîtres d'école sans férule.

Aux avarés, plus d'argent qu'ils n'en
peuvent compter.

Aux prodigues, plus d'argent qu'ils
peuvent dépenser.

Aux égoïstes, plus de cœur.

Aux blasés, nouvelles jouissances.

Aux poètes, couronnes de laurier.

Aux pédants, plus de science.

Aux savants, moins d'orgueil.

Aux sots, plus de sots qui les admi-
rent.

Aux gens d'esprit, plus de gens qui
les apprécient.

Aux ivrognes, bouteilles qui ne se
vendent jamais.

Aux parasites, plus d'amour propre.

Aux hypocrites, plus de franchise.

Aux prétentieux, plus de modestie.

Aux personnes modestes, plus de
hardiesse.

Aux ignorants, moins de crudité.

Aux inéduqués, plus de bon sens.

Aux esprits forts, trois grains d'hé-
labore.

Aux esprits faibles, moins de di-
stinction.

Aux marchands, un pour cent de bé-
néfice.

Aux avocats, les coquilles de l'huître.

Aux médecins, la formule du "boul-
lon d'once heures".

Aux vieux garçons, une robe de
chambre et des pantoufles.

Aux sœurs de cloche, moins de
zèle.

A nos juges, la société du code civil.

A notre ami Cincleau, bonnes lunet-
tes pour y voir clair, et pipe bien
cullottée comme stimulant à la rêverie.

A l'Abeille, des abonnés sans nom-
bre, mais des abonnés qui paient.

Enfin à tous, tout ce qu'ils désirent.
Voilà les vœux et souhaits du
PHILOSOPHE EN BAS BLEUS.

FRANCE

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Paris, 31 décembre. — Communiqué
du ministère de la guerre, publié au-
jourd'hui:

"Le calme a régné hier, dans la ré-
gion entre la mer et l'Alsace, mais sur le
front il y a eu échange de canonnades.
En Champagne, à l'Ouest de la ferme
d'Alger qui est située à l'Ouest de Sil-
lery l'ennemi a fait sauter deux de nos
tranchées, puis nous a attaqué, mais
il n'a pu s'y maintenir."

"Au Nord de Mézières-les-Bains nous
avons occupé certaines positions pri-
vées à l'ennemi sur le second ligne de
défense. Dans cette même région
nous avons pris plusieurs tranchées au
Nord de la métairie de Beauchamp.
Une contre attaque des allemands n'a
pas réussi, et représentant l'offensive
nous avons gagné du terrain."

"Notre artillerie a dispersé un fort
détachement de l'ennemi qui s'avan-
çait pour livrer une contre-attaque."

"Dans l'après-midi près de Fontaine-
Medame nos troupes ont fait subir des
retranchements et qui ont reconstruits
et occupés."

"Entre le Meuse et la Moselle dans
la forêt de Montmartin nous avons
acquis à peu près 30 mètres des retran-
chements allemands."

"Dans la Haute Alsace, les troupes
françaises ont occupé le village de
Steinbach après un combat de maison
en maison"

RUSSIE

Abonnement de la Central News à l'Abeille.
Pétrograd, 31 décembre. — L'état-
major général de l'armée du Caucase
publie le rapport suivant:

"Les combats à Soarikhamiah, Trans-
Caucasie, continuent. Nos troupes sont
opposées par une très forte division
de l'armée turque. Notre artillerie a
mis en fuite des détachements de l'en-
nemi qui se retiraient après nous avoir
attaqués, et qui ont subi des pertes
considérables."

"Une partie des troupes turques con-
centrées dans le district de Yalinia
Chame, au des défilés du mont Cau-
casse, s'est mise en marche pour Ar-
dahan, une ville fortifiée de la Trans-
Caucasie. Ardahan est située 40 milles
au Nord-Ouest de Kars. Le défilé de
Yalinia-Chame est au Sud-Ouest d'Ar-
dahan."

LES JAPONAIS, MAINTENANT.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Washington City, D. C., 31 décembre.
— Le gouvernement des Etats-Unis ap-
prend que des navires de guerre Japo-
nais dans l'Océan Pacifique abor-
dent les navires marchands américains,
à l'instar des croiseurs anglais dans
l'Atlantique.

Une note de protestation sera adres-
sée au Japon.